

EL OBRERO

AÑO X

ELCHE 3 DE JUNIO DE 1934

Bibliotecas Municipales

d'ELX

Organo del

Partido Socialista



NUM. 415

De cara a la realidad

Los momentos actuales son eminentemente peligrosos

Cada día más es obligación ineludible en nosotros extremar la tonalidad en nuestras prédicas. Por muchas estridencias que pongamos al advertir los riesgos que nos acechan nunca se nos podrá tildar de exagerados. Vale más pecar siempre por carta de más que por carta de menos.

Los momentos presentes son en extremo graves para nuestras organizaciones, para nuestro Partido y para toda nuestra clase. De no señalarlos sería pecar de una falta imperdonable. Hay que dormir como quien dice con un pie en el suelo; es decir, prevenidos para la lucha en cualquier instante que a ella nos empujen las circunstancias.

Y no es que nuestro temple esté influenciado por la timidez y ella nos convierta en alarmistas; no. Es un estudio reflexivo de los momentos porque atraviesa España, lo que nos obliga como avanzadas de la democracia a poner en guardia a las huestes que representamos, para que con el alma endurecida por los embates de las contiendas pasadas y con una decisión inquebrantable del que se juega el todo por el todo, se sepa afrontar con dureza y con heroísmo los acontecimientos que se nos deparan.

¿Nuestra advertencia es un grito estridente de timoratos? Veámoslo aunque superficialmente. Al advenimiento de la República contribuimos con nuestro mayor esfuerzo. Compromisos contraídos por los republicanos todos, eran los de implantar una legislación social que estuviera a tono con la de otros países democráticos para dar satisfacción al proletariado, puesto que vivía y vive en unas condiciones deprimentes y vergonzosas.

Esto se consiguió en parte mientras funcionaron las Constituyentes, y aún en esas Cortes se advirtió la cruzada urdida en contra nuestra por toda la burguesía sin distinción de credos políticos. De los medios empleados ¿que decir? Consignemos esta verdad irrefutable. Todos tendían a anularnos por completo, em-

pezando esta estratagema haciendo salir del Gobierno a nuestros Ministros, los que tanta nobleza y lealtad observaron durante el período que en él se desarrollaron.

¿Después? Para qué hablar de ello. En lo social, ha quedado anulado de hecho todo lo legislado por las Cortes Constituyentes, que nos pudiera no favorecer, sino que revistiera un átomo de justicia. En lo político, la racha desencadenada en contra de los socialistas es sin precedentes y de las que formarán época. Condensémoslo así: Se nos considera como elementos extraños y perturbadores en la Nación y sin derecho a la intervención en la cosa pública. Sarcasmo igual no se podía concebir. Locura de magnates más que juicio

sereno y reflexivo de gobernantes austeros es lo que pasa.

Contra las organizaciones proletarias y políticas de clase están enfocadas todas las gruesas baterías del enemigo. En nuestras posiciones se oyen los fuertes estampidos de los disparos que nos hacen. Afortunadamente nuestros muros de contención son todavía inexpugnables, pero precisa reforzar más y más las posiciones y tener siempre el clarín dispuesto para el toque de botasillas que oirán enardecidos de entusiasmo nuestros cuadros de combate.

El dilema es éste: Vivir sojuzgados a los que nos traicionaron, o conquistar la libertad anhelada en el terreno que se nos emplace.

La elección no es dudosa, no admite titubeos.

¡Jóvenes! Leed
ESPARTACO
revista mensual

Juventud Socialista Obrera

Nuestra actuación sindical

A todos los afiliados

Camaradas: El Comité de la Juventud Socialista, cumpliendo acuerdos de nuestras Asambleas y del V Congreso Nacional de Juventudes Socialistas, se ve en la necesidad de dirigirse a vosotros para plantearos los múltiples problemas que encarna la lucha política en los momentos actuales para que, además de profundizarlos en vuestros estudios os halléis en contacto permanente con las normas y procedimientos que este Comité os vaya trazando de acuerdo con las necesidades de cada momento y con las consignas que está recibiendo de nuestros organismos nacionales.

Jóven socialista, la disciplina—emblema enaltecedor del Partido Socialista Obrero Español—en momentos de lucha como los actuales es la recta que unido al esfuerzo de nuestro espíritu juvenil y revolucionario ha de conducirnos por el camino de la revolución social, a la implantación suprema y totalitaria de nuestro ideal.

Uno de los acuerdos más apremiantes de nuestro V Congreso,

es el de establecer y exaltar el deber que tienen los jóvenes socialistas de pertenecer allí donde los hayan a los Grupos Sindicales Socialistas y donde por cualquier circunstancia no estuvieren creados disponer todo su esfuerzo para su realización como norma de actuación dentro de nuestros Sindicatos.

Los Grupos Sindicales Socialistas, impondrán los principios revolucionarios dictados por la Federación Nacional de Juventudes y el Partido Socialista en la Agrupación profesional de que dependan, procurando mantener sus afiliados una clara y limpia actuación no consintiendo la más mínima indisciplina en su seno para procurar, entre otras labores, que compañeros jóvenes ocupen los cargos directivos de los Sindicatos como garantía de la actuación revolucionaria de éstos.

Todo joven socialista, por mediación de los Grupos Sindicales, procurará mantener una actuación eficaz y revolucionaria en todos los conflictos contra la clase patronal y sus órganos gubernamentales, formando, cuando las circunstancias así lo demanden grupos de acción que justifiquen la actuación de las Juventudes Socialistas.

En nuestro órgano EL OBRERO procurarán los jóvenes socialistas insertar artículos en los que analizando la situación actual de la clase trabajadora, determinen con toda claridad cual es la obligación apremiante de los Sindicatos, que dejan de ser ya una simple arma de inmediatas reivindicaciones económicas para convertirse en los aliados esforzados y consecuentes de nuestro Partido Socialista, para conseguir que todo el Poder vaya a manos de la clase trabajadora.

Con el fin de llevar a una pronta realidad en Elche la Alianza Obrera, que tan relevantes resultados está obteniendo en infinitas poblaciones de España, los jóvenes socialistas, por mediación de los Grupos Sindicales, enarbolarán esta consigna clara y concreta del Partido Socialista dentro de sus respectivos Sindicatos hasta conseguir que desaparezcan los conflictos entre las distintas organizaciones obreras, evitando con ello enfrentarse ellas entre sí, para unir todo nuestro esfuerzo y juntos derribar el poder de la burguesía y su aliado el Estado actual.

Camarada: En espera de que unirás tu esfuerzo y tu voluntad con los demás para dar con ello pruebas de tu disciplina y de tu capacidad, te instamos a que cumplas este deber ineludible de movilizar los Sindicatos para que, aceptando la trayectoria revolucionaria del Partido Socialista, poder imponer el ideal de nuestras aspiraciones. Y a la primera indicación de este Comité, responde como quien eres.

EL COMITÉ

¡EN GUARDIA!

*Camaradas de Elche
ya acabó la huelga
en que demostrasteis
vuestra fortaleza.
Volvieron las tropas
de nuevo a sus tiendas.
Ojalá camaradas queridos
que la vez primera
en que entren en lucha
las fuerzas obreras
sea en el combate de nuestra victoria
sea en la batalla final, que se acerca.*

*Ya veis compañeros como, sin sentido,
las fuerzas burguesas
van templando con sus injusticias
las trágicas cuerdas.
Las trágicas cuerdas con que hemos de ahorcarlas
para que iluminen sus negras siluetas
el fin de una vida que se lo merece
pues dió solo duelo, crimen y miseria.
Ya lo veis, destituyen Alcaldes
de manos honestas,
(manos constructoras
que rechazan las gentes abyectas).
En su puesto vuelven los caciques
de viejas faenas.
No importa queridos, que estrechen el cerco,
que cuando se rompa, la expansión inmensa
de nuestras falanges
deje libre el campo por siempre de fieras.*

*¡Que no haya humanismo
en la lucha final que se acerca!
Recordad a Deuch en Austria;
cayó herido en las calles de Viena
y los enemigos le inyectaron sueros
para que viviera
los momentos precisos tan solo
de morir colgado por infame cuerda.
Esos son los cristianos piadosos
¡sanguíneos farsantes y fieras!
No olvideis la lección aprendida
de las clases clericales-burguesas
¡lo que ellas hicieron
hay que hacer con ellas!
Va en ello el enigma de nuestra victoria
y es preciso el triunfo de la clase obrera.
Basta compañeros de entablar más luchas
por unas pesetas.
Basta de combates de pequeño alcance.
Se precisa cuidar nuestra fuerza
y vivir refrenando coraje.
¡En guardia y alerta!
Y llegado el día que la voz de mando
diga ¡Guerra! guerra
hasta que en las torres de los Ministerios
y sobre los campos y las chimeneas
cante tremolante la bandera roja
la victoria obrera.*

PEDRO PINTÓ POMEDA

Servicio Agronómico de Alicante

Campo de Demostración de Riegos de Elche

A LOS AGRICULTORES: La Dirección de éste Campo, instalado en la Carretera de Dolores, a 1 kilómetro del pueblo de Elche, en su interés de dar enseñanzas prácticas a los agricultores de la zona de riegos, ha organizado un Cursillo breve y práctico sobre «Reproducción vegetal por injerto», que será dado por un Ingeniero del Centro durante los 6 días del 11 al 16 de Junio próximo, de 10 a 12 de la mañana. Los agricultores que tengan interés en asistir a éste Cursillo podrán matricularse en el mismo Campo Oficial de Riegos durante los días 28 de Mayo al 10 de Junio. La matrícula será gratis. Alicante 21 de Mayo de 1934. — El Ingeniero Jefe, Joaquín Cruz.

El caciquismo en la Comunidad de Labradores
Siete guardias lanzados a la calle

Anunciábamos en nuestro número anterior que nos íbamos a ocupar extensamente de este asunto, y hoy lo vamos a hacer, fieles a nuestro compromiso, para que se vea y analicen todos, el uso que hacen los dirigentes de este Sindicato de los poderes que les fueron conferidos, pues en vez de comportarse honradamente en el cumplimiento de sus deberes, se arrojan atribuciones que nadie les dió y ponen en evidencia a todos sus representados.

En la Comunidad de Labradores se ha lanzado a la calle escandalosamente y sin motivo a siete guardias. ¿Porque no cumplían con su deber? No. Nada de eso. ¿Porque no atendían, obedientemente a sus jefes? Ca. Tampoco. ¿Porque se les ha cogido infraganti en algún delito de los que condenan las ordenanzas? Menos. La hoja de servicios de las víctimas está pura y limpia, mucho más limpia que la conciencia de los que, a mansalva, han cometido este atropello que a fé nuestra, haremos que revista caracteres de verdadero escándalo para que los labradores conozcan bien a quienes han elevado a la categoría de dirigentes de un Sindicato que nunca jamás—puesto que sus fines son muy distintos—debió de infiltrarse la política engendradora en seres sin escrúpulos que únicamente atienden con servilismo las órdenes de los caciques.

¿Que han hecho los guardias para ser suspendidos, y por qué mediosladinos quieren salvaguardar la gran responsabilidad contraída los que, sin escrúpulos ni prestigio alguno ordenan y mandan para vergüenza y desprestigio de todos, en la Comunidad de Labradores?

Lo vamos a analizar. Dejemos bien sentado primero, esta afirmación. Los dirigentes de la Comunidad, son todos-ignoramos si hay excepción para señalar enemigos encarnizados de la clase trabajadora. Aquello que represente algún derecho para ésta les enloquece hasta el extremo que se rebelan rabiosamente contra todo lo que signifique algo de beneficio por muy legal que sea contra los que se ganan el pan honradamente en el trabajo cotidiano.

Y aquí está la clave de la sañuda persecución contra los guardias. Estos, con una nobleza que para si quisieran tener los amos del Sindicato y con una de respetos y atenciones que no merecen los representantes de la Comunidad, al implantarse para ellos la jornada legal de ocho horas, se lo hicieron saber así tímidamente y con toda consideración a sus jefes.

Alguien de juicio sereno y recto supondrá que siendo obligación ineludible el cumplimiento de las leyes, y mucho más si se trata de una entidad oficial, que por lo mismo está mas obligada a la observancia de ellas, la Comunidad atendería a los guardias con exquisita corrección y amabilidad. Pues quien así piensa se agarrará la cabeza alarmado si tiene la curiosidad de seguir leyendo.

Gran Mitin

Esta tarde, a las 6, en la Plaza de Toros, gran mitin, organizado por el Grupo Femenino Socialista, en el que tomará parte la compañera

Margarita Nelken

y RODOLFO LLOPIS

¡¡Compañeras!! ¡¡Compañeros!! Todos al mitin.

Las invitaciones podrán recogerse hasta hoy a medio día en la Casa del Pueblo.

¡Con buena se metieron los guardias cuando se les ocurrió que estaban incluidos en la jornada legal de ocho horas! ¡Locura mayor jamás debió pasar por su mente! Tanto es así, que élla los llevó a perder el pan de sus hijos.

¿Que es eso de ocho horas de trabajo, dijeron los reyezuelos de la Comunidad, para los guardias? ¿A título de que pretenden éstos permitirse este lujo? ¡No faltaba mas, que se pudieran equiparar a un zapatero, a un albañil o a otro obrero de la industria! Ellos son guardias, y a juicio de los sabihondos de la Comunidad, equivale a esclavos sin derecho a limitación de jornada, y nada mas que a obedecer, día y noche por cinco pesetas diarias, a los negreros que les pagan, y no de su bolsillo.

No se crea que los guardias ante la negativa de la Comunidad de no concederles la jornada se precipitaron en sus resoluciones. No. Han estado tramitando por las vías legales siempre este asunto más de dos años con reclamaciones a la Delegación Local del Trabajo, a la Provincial y hasta al Ministerio del ramo, donde se ha

resuelto en último término este pleito, atendiendo la justa petición de los guardias. Pues apesar de ello, todavía no es bien observada esta disposición e inventan en la Comunidad toda clase de estratagemas y subterfugios para burlar este derecho de quienes tan honradamente le sirven.

Esta es la base fundamental, la única podríamos decir, del desprecio de los guardias. ¿Pero cómo la Comunidad va a confesar que la causa de su determinación de los escandalosos despidos era ésa? Había que inventar algo que tenga aparente legalidad y buscar colaboradores, quizá bien pagados, para consumarlo. Y ¡oh prodigio de la inteligencia al servicio del mal! esta se encontró.

¡LA INUTILIDAD! De ello hablaremos el próximo número.

Para "El Illicitano"

Los impuestos municipales y las obras públicas

En el número correspondiente al 27 del pasado Mayo, «El Illicitano» en su artículo de fondo recogiendo unas manifestaciones de *persona de gran sinceridad (?) bastante entendida en los asuntos de la administración de Elche y nada dudosa para ellos*, y después de haberlo averiguado de manera inequívoca los del indicado periódico, sueltan la afirmación de que los impuestos municipales han sido recargados en el presente año. Para afirmarse más, señala uno concretamente: El que grava los escaparates.

«El Illicitano», una vez más ha sufrido un grave error. Mejor dicho

dos. El primero tener como *persona de gran sinceridad* a quien les dió la noticia y el segundo de ellos propio, puesto que se enteraron y vieron palpablemente a la hora de pagar lo que no ha existido. Esto es el impuesto que grava los escaparates está tal y conforme figuraba el pasado año 1933. Completamente igual.

Para cerciorarnos bien, no fiándonos de ninguna persona de *gran sinceridad*, no nos ocurriera lo que a «El Illicitano» acudimos al Sr. Interventor de Fondos del Ayuntamiento, quien fué el primer sorprendido al enterarse del imaginario aumento en tal arbitrio, manifestándonos que la Ordenanza de referencia, está literalmente copiada de la del año 1933 y por lo tanto no existe aumento alguno.

Suponemos que a estas horas, «El Illicitano» se habrá dado cuenta de la *sinceridad* de su *gran persona* informante y le habrá dado las gracias por esta dulce *metedura* como dice el tango.

Ahora, que mirando el fondo de la cuestión, nosotros suponemos que la bola lanzada por «El Illicitano» referente al aumento del arbitrio que grava los escaparates, está hecha con segunda intención, o sea con el único fin de informar en el mismo sentido, todos los asuntos que toca el indicado semanario.

Veámoslo. Seguimos leyendo el artículo de fondo y se lamenta del gran desquiciamiento que ha tenido el comercio con la última huelga general. Tenemos bastante entendido, y no *por persona de gran sinceridad*, que alguno de los dirigentes del referido semanario, no es de los que hicieron por evitarla. Esta culpa échensela Vdes. a los del Centro Industrial y Mercantil,



Locuras no!

¡Que su receptor universal no funcione!
(Que raro es el mes que no le funde una o dos válvulas!)
¡Que no tiene onda larga y no le servirá para escuchar la emisora nacional que próximamente se instalará en Madrid!

No le importe.
Funcionando o no, se lo cambiamos por un novísimo receptor Philips a «Superinductancia» 834, ondas cortas y largas, abonándole 100 pesetas y facilitándole el pago de la diferencia de precio en pequeños plazos.
Aproveche esta oferta excepcional que se hará para un número limitado de aparatos.
Visite a los Representantes Oficiales Philips más próximos y haga uso de esta oferta excepcional que no podremos mantener por mucho tiempo.
Pida una demostración del receptor Philips 834 a «Superinductancia».

PHILIPS A «SUPERINDUCTANCIA»
ONDAS CORTAS Y LARGAS

REPRESENTANTE OFICIAL:
Juan Maruenda. - Elche

Francisco García Alberola
Fabricación y venta de Alpargatas al por mayor y detall.
Confección esmerada - Alta fantasía en alpargatas de cerco
Marqués de Asprillas, 17
ELCHE

Sombrereria BELTRAN

Mariana Pineda, 1
La que más barato vende y más surtida
Modelos de última novedad
Exclusiva de los
«**Sombreros Fernández y Roche**»

Juan Vicente Caracena
PRACTICANTE
American Salón Barbería
Calle Canalejas.—ELCHE

Francisco Payá

MARIANA PINEDA, 16
Aparatos de Radio y
Materiales Eléctricos
Grandes novedades en discos bailabies y de canto
Venta de agujas Parlophon

Pída siempre
Anis Proa
el mejor anís español

SASTRE
si quiere vestir con gusto y elegancia, visite la
CASA MERINO
PLAZA CERVANTES, 7.-1.º

Julia M. Guerra

PROFESORA EN PARTOS
del Seguro de Maternidad
Consulta para embarazadas
gratuita de 6 a 8 tarde
= CANÓNIGO TORRES, 2 =

Comidas y camas

casa del compañero
Ramón Soler Vázquez
Pontasgo, 52 (farretera de Ocaña)
ALICANTE

Bar "La Alcoyana"

Café exprés a 0'30 pesetas
Plaza de la República, 16.—ELCHE

POLICLÍNICA DE

Oftalmología y Otorinolaringología
A CARGO DE LOS DOCTORES
M. ORTEGA | **B. NAVARRO**
Especialista en garganta, nariz y oídos. | Especialista en enfermedades de los ojos.
Consulta en Elche los lunes por la tarde, calle Sigasta, 3 y 5 (frente a Correos)

SEA USTED ELEGANTE

Lo conseguirá llevando los sombreros de la mejor calidad, marcas
PALAREA Y BUESO
exclusivas en la sombrereria
CAMPELLO
Mariana Pineda, núm. 8
ELCHE

EL OBRERO

Únicos culpables de que se produjera, por guiarse de cinco o seis individuos a los que se les metió entre oreja y oreja el deshacer la organización obrera. Ah, y a su Presidente Sr. Rodríguez Giménez, obrero director de los patronos. Esquirol aristócrata.

Seguimos leyendo el tantas veces referido artículo de fondo de «El Illicitano» y observamos que consideran justificado el aumento del arbitrio en cuestión, si se hicieran mejoras urbanas en la población. Grave traspies, colega. Si el arbitrio no se ha aumentado, co-a cierta, a pesar de lo que diga la persona de gran sinceridad que informa a «El Illicitano», en cambio mejoras urbanas, si que han habido. ¿Qué no recuerda las calles que se han adoquinado y puesto alcantarillado? Esto es una cosa que se puede ver y afirmar sin necesidad del asesoramiento de ninguna persona de gran sinceridad.

Continuamos nuestro paseo visual por la segunda columna del número de «El Illicitano» a que nos referimos y vemos que dice así: «De la ejecución de las obras imprescindibles y de alguna importancia, como el Matadero, la Lonja de Contratación, Grupos Escolares, etc., no hablemos, porque estos proyectos parecen ser una utopía para el pueblo de Elche».

Tampoco han tenido éxito los de «El Illicitano» por esta vez y en este asunto. Una prueba de ello es que uno de los Grupos Escolares se está construyendo en la actualidad en la partida rural de Alzabares Bajo y costará unas 55.000 pesetas. ¿Se ha enterado «El Illicitano» o necesita para enterarse que alguna persona de gran sinceridad

se lo diga?

Visiten a sus sinceras personas informantes y continúen señalando aumentos de arbitrios y otras cosas, nosotros por nuestra parte, nos entremetremos averiguando sus falsedades y poniendo en claro las maniobras de la segunda edición de «El Eco».

De la Hiladora Illicitana

En esta fábrica de hilados y a raíz del último conflicto, se han quedado perdiendo de trabajar cada día cinco obreros, para que no hubiera ningún despido, ya que el patrono alegaba le sobraban cinco operarios, por cierto de los más técnicos que tiene en su fábrica.

Pero el hecho de que se pierdan todos los días cinco jornales, no quita para que todavía queden obreros predilectos como Diego López Miralles (a) «El Pallero» que realizan todos los días jornadas de once y doce horas, porque seguramente necesitarán el trabajo.

Sr. Porfirio: ¿es que esa actitud se sigue únicamente para excitar más de lo que están los ánimos de sus obreros?

Pues siga con esa táctica y verá cómo al final le va a dar un excelente resultado, y en cuanto a lo que afecta al citado «Pallero» nada tenemos que decirle puesto que intencionadamente consideramos saldría de esta manera.

Para la próxima semana "Alfaco frustrado a una confitería".

Por el Dr. Eusapia Palladino.

CHARLAS

El próximo jueves 7 de junio darán principio las Charlas de Controversia, organizadas por la Juventud Socialista, en la que intervendrán Antonio Serrano Ruiz y Juan Pomares Castaño, sobre el tema: ¿Democracia? ¿Dictadura?

Se celebrará en el salón nuevo a las 10 de la noche. Para poder pasar al local será preciso la presentación del carnet de la Juventud, el Grupo Femenino o la Agrupación.

VALENSIANAES ENTRE AMICS

—¡Hola Ricardo! Pasa, pasa. ¿Qué te porta per aquí?

—Voret y saludarte. ¿Te pareix poc?

—Grasies, home, grasies. Pero pren asiento y fuma ya que fa temps que no ham tirat una parrafá.

—¿Qué hay de bó per la siudad?

—No res. Pero llich uno coses en la prensa que...

—Dígues, home, dígues. Tu te aufegues en poca aigua.

—¿Te pareix chust, raonable, llistit y llóchic que un guardia sivil guaño cada mes 305 pesetes, que uno de asalto 300, atre de seguritat 295 y que un mestre de escola, en la segua carrera, se embolchaque 235 PESETOLÉS?

Y clar, tenen raó de sobra pera llansar protestes als quatre aires. ¿Qué te pareix? Contesta, home, contesta.

—Que no els assistix raó, en manera alguna, als del Machisteri.

—En tu no es pot parlar, perque sempre estás de broma. Ahí te quedes.

—Ché, ché, ché, no, aguardat un poc que qui molt corre pronte para. Séntat y raona.

—Nesio es comparar un guardia sivil o uno de la porra, en un mestre, perque éste últim te que ser ilustrat, vulgues o no. Acosta de sacrificis y desvels son els que fan homens.

¿Qué te pareix? Hara contesta. —No es nesari ser un Séneca pera convertir eixe argument en foc de virutes.

Els mestres de escola podrán (tens raó) acosta de mols treballs y pasiencia montar serebros que es de aón emana el ser homens perfectes ¡pero en cánvit estos atres, en un moment, desfan tot eixe treball y sacrifici!

S. FERRÁNDEZ

Actos civiles

Nuestros compañeros María Macía y José Agulló, afiliados al Grupo Femenino y Juventud Socialista, han visto aumentada su felicidad con un precioso niño, habiéndole inscrito con el nombre de Francisco. Nuestra enhorabuena.

El día 14 del actual fué inscrita con el nombre de Teresa, la hermosa niña, hija de nuestros compañeros Antonio Pastor y Teresa Macía, afiliados al Grupo Femenino y Juventud Socialista. Nuestra más sincera felicitación.

Con el nombre de Antonio, fué inscrito en el Registro Civil un precioso niño hijo de nuestros estimados compañeros Antonio

Pomares Mateu y Aurelia Sotoca Hernández. Lo celebramos.

El lunes pasado contrajeron matrimonio los camaradas Antonio Olmo Calle, de la Juventud Socialista, y Marcelina Olmos Veracruz. Nuestra enhorabuena.

El 20 de mayo falleció el joven socialista Francisco Amóros Romero, el cual fué acompañado hasta el cementerio por infinidad de compañeros.

La Artística Socialista le cantó una marcha fúnebre. Reciban padres y esposa nuestro más sentido pésame.

¡ATENCIÓN!

RAMONA CANTO, de oficio bordadora, domiciliada en la calle de D. Alfredo Javaloyes, ofrece sus habilidades en toda clase de bordados.

Equipos para novios y otras labores, a precios prudenciales.

A domicilio o en su taller. No equivocarse ALFREDO JAVALOYES, NUM. 2

¡Atención!

Señorita: le interesa aprender a coserse sus propios vestidos, con media hora de corte por CINCO PESETAS AL MES

Gran rebaja de precios en la confección: batas de diario de 3 a 7 pesetas; trajes de vestir a elegir a 10 pesetas

Le Jardín des modes

Plaza de la Merced, 7
ELCHE

Imp. Moderna.—Elche.

Bebed sidra champagn "EUREKA"

Tintorería Quitamanchas LOPEZ

Colores a la muestra - Negros para lutos - Lavado en seco - Planchado perfecto - Tenga presente que en esta casa no encojen las piezas por ser manipuladas mecánicamente - Desinfección - Higiene Economía - Se planchan trajes en el acto.

Mariana Pineda, 22 (Antes Salvador)
ELCHE

Miguel Salvetti Pardo MEDICO

Especialista en enfermedades de los pulmones y corazón
Consulta de 10 a 1 y de 4 a 6
Corredera, 12
ELCHE

TRANSPORTES

LA ILICITANA (Molina Hermanos)

Servicio rápido y económico
ELCHE - VALENCIA
combinado en Sabadell, Barcelona, Castellón, Morella, Utiel, Vall de Uxó, Palma de Mallorca y Zaragoza.
Agencia en Elche: Nicolás Salmerón, 12-Teléfono, 213.
Agencia en Valencia: S. Vicente, 131 (Posada S. Andrés) Telf. 10759.

CLARNUS

Diputación, 309, entresuelo, 1.^a **BARCELONA** Horas de despacho: de 9 a 12
(entre Bruch y Lauria) Teléfono 20302

Préstamos de dinero y de grandes capitales en hipotecas, letras, etc. y sobre fincas, valores, etc.
(Tramitación rápida y reservada)

En todas las poblaciones y pueblos se facilitan préstamos de capitales en metálico por grande e importante que sea la cuantía. Con la garantía para el peticionario que solicita el préstamo, nuestra más rigurosa reserva. Tipo de interés legal desde el 5 % anual. Tiempo de duración de los préstamos, por más número de años que todos los que se han estipulado hasta la fecha; o a corto plazo según se convenga. Amortización involuntaria sin apremios. Facilidades de pago para la devolución del préstamo con facultad de aplazamientos. Con derecho a prórroga en los vencimientos. Ventajas en el pago de intereses con fecha a posteriori sin recargo.

Los préstamos de capitales se facilitan en diferentes conceptos: Crédito personal. Letras. Hipotecas 1.^a, 2.^a, 3.^a y 4.^a. O sin hipotecar. Escritura privada. Anticresis. Debitario en documento notarial sin inscripción en el Registro de la Propiedad. Inscripción previa. Anotación preventiva, etc., etc.

Los préstamos de capitales se facilitan bajo toda clase de garantías: Fincas Rústicas, Urbanas, Edificios, Masías, Casas de campo, Mansos, Torres, Chalets, Almacenes, etc., etc. Y sobre Casas en construcción. Y sobre Terrenos, Campos, Solares, Huertos, etc., etc. Y sobre Nudas propiedades, Coopropietarios, Censos, Indivisos, Proindivisos, Usufructos, etc., etc. Y sobre Fábricas, Talleres, Industrias, Manufacturas, etc. Y sobre existencia de Maquinaria, Géneros, Mercancías, Primeras materias, Autos, Maderas, Cereales, Vinos, Granos, Frutos, Ganado, etc., etc. Y sobre toda y demás clases de garantías. Y descuento de Letras.

Y se facilita dinero en el acto con la garantía de toda clase de Valores españoles e imprescindiblemente que se coticen en la Bolsa. Debiendo proceder para que el préstamo sobre los valores se verifique en el acto, a que el propio interesado presente ineludiblemente la correspondiente póliza de compra de los precitados valores que acompaña; y además exhibir la cédula personal o carnet de identidad para acreditar la personalidad coordinativa del poseedor de los valores en cuestión. Siendo toda pignación de valores debidamente legalizada ante agente oficial de cambio y bolsa.

Las peticiones para la rápida obtención de toda clase de préstamos deben ser solicitadas a base de manifiesta y bien definida solvencia del interesado, procediendo sin intervención de corredores ni intermediarios a formular directa o personalmente la petición del préstamo, haciendo constar la cantidad en pesetas que se solicita, debiendo presentar el solicitante las copias, escrituras, documentos, titulación, etc., etc., de comprobación acreditativa de posesión, correspondiente a la garantía de que hace oferta con que responder del préstamo que solicita.

Exigiendo la más estricta seriedad y formalidad como precedente acreditativo para el cumplimiento a su debido tiempo del reembolso del crédito o reintegro del préstamo que solicita.

Confitería GARCIA

Especialidad en tortadas, mazapán y turrones
Teléfono. 117
Canalejas, 32
ELCHE

BLASCO SASTRE

Castelar núm., 10-1.

NUEVO RETÉN ELÉCTRICO

INSTALACIONES ELÉCTRICAS Y DE RADIO.
PRONTITUD Y ECONOMIA
NO EQUIVOCARSE
CURA FUENTES, NUM. 2 (ANTES EVARISTA)

Ricardo

Bicicletas y accesorios - Agencias de las acreditadas marcas ORBEA y THOMANN (española) (francesa)
No compre usted bicicletas ni accesorios sin antes visitar la CASA RICARDO
Avd. B. Ibáñez, 32 - C. Alicante
ELCHE

LA UNION

SERVICIO MÉDICO
ARRABAL Y CENTRO
D. Antonio Brú Gómiz
Llano y Sta. María
D. José Pomares
PRACTICANTES
D. Mariano Casas Antón.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Elche, un mes	0'60
Resto de España, trimestre	2'50
Extranjero, trimestre	2'80

EL OBRERO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Centro Obrero (Plaza J. Costa, 5)
Número suelto, 15 cts.
Paquete de 25 ejemplares, 3'00 pias.

ÓRGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

"El Eco" se delata Los nietos de San Ignacio

Necesitaban los invertidos que relinchan en el órgano de las sacristías lanzarnos ese bello florilegio de

Un alcalde socialista que te la cara de flare...

para que nos llegásemos a percartar de la ciénaga en que se debaten los castos nietos de San Ignacio en nuestra ciudad. Por si no bastaban a convencernos de la reñida enemiga que nos profesan los monarquizantes de la calle Sagasta con la enorme cantidad de hidrofobia que vomitan todas las semanas, en torno a nuestra gestión en el Ayuntamiento unas veces y otras, trazando esas graciosas piruetas al rededor de nuestra administración en los sindicatos, ahí está ese ataque, personal, soez y repugnante como él solo, por el que se clasifican con todo el bagaje que les proporciona la refinada cultura que los «padres» les han administrado.

Por lo demás, hacen mal los redactores del jesuítico semanario en mentar la soga en casa del ahorcado. Cuando todos ellos buscan afanosos entre todos los tonsurados el genitor de su especie y, ante la confusión que les produce el saberles a todos por igual partícipes de su advenimiento a este valle de lágrimas, prodigan el ¡Padre! con una profusión que nos emociona, no tienen esa autoridad que se requiere en su mundo burgués para señalar en los otros aquel pecado que entre ellos está tan extendido. Lo proclama bien sobradamente la forma con que se condena el «no fornicar» en las sacristías. Nadie, entre los efebos de «El Eco» puede lanzar la primera piedra. La condenación bíblica es en ese estercolero donde más puede fructificar. Lo delatan bien sobradamente, ciertos parecidos y ciertas actitudes mantenidas a reserva de las consecuencias que pudieran acarrear. En las sacristías y a hurtadillas de los santos y de los santones, se produjeron más víctimas que en el inmundo burdel de Filiberto. Y la que no fué madre fué

El epílogo de Casas Viejas Aclarando posiciones

La tragedia de la aldea gaditana ha tornado a ser tema de palpitante actualidad. Nuestro espíritu y nuestra indignación, han vibrado, presa de la máxima rebeldía, al evocar los crímenes cometidos con los sencillos campesinos de Casas Viejas por la fuerza pública, en cuyos modos y procedimientos brutales y sanguinarios al reprimir las contiendas con los obreros, se manifiesta la tradición monárquica en la que todo exceso represivo era saludado con parabienes y lisonjas. Hemos asistido, soliviantados por los crímenes que el proceso evocaban, pero si que también serenos y objetivos en la seguridad de que cualquiera que fuese el resultado de ese proceso desarrollado en Cádiz para juzgar las faltas cometidas por el Capitán Rojas que

hermana, cuando no esposa. Y a todo esto los dulces astados se hicieron acreedores a la santificación o a las bienandanzas de la gracia divina. Como el casto carpintero al que le contaron el cuento chino del espíritu santo. Y todo eso sin una rebeldía, sin que la indignación encendiera el rojo del coraje. Mansa, cautelosamente la iglesia y sus congénitas practican el pecado en su abyección máxima. Con la misma mansurronería con que los esposos ultrajados y los hijos espúreos pasean su contricción y su abandono. Y hay que establecer las diferencias. Entre nosotros no caben los bien quietados ni los mansurrones. Aunque los enucos de «El Eco» no lo crean, entre los socialistas nadie busca a su padre. Ni aún en el caso a que cínicamente se refiere el colega. Demasiado sabe ese alcalde socialista quien es su padre. Y en eso precisamente estriba su mayor dignidad. En conocerlo, saberlo poderoso y esculpirle al rostro todo su proceder encanallado.

¡Como él de todos los que se ufanan en el placer de la virgen María!

mandaba las fuerzas que reprimieron el alzamiento de Casas Viejas, ninguna salpicadura de responsabilidad podría envolver a nuestro Partido por el hecho con que han querido enlodarnos nuestros enemigos, de pertenecer tres Ministros socialistas al Gobierno que nos regía cuando el crimen fué perpetrado.

No precisaba que se aclarase, por ser nuestra línea de conducta excesivamente clara y honrada, pero si alguien lo exigía ahí están, firmes y concluyentes, los resultados de la vista causa. Ni una sola responsabilidad puede caer sobre ninguno de los miembros que componían el Gabinete Azaña. No por que no se hayan movilizado todos los resortes con que aún hoy cuenta la Monarquía en nuestro país. Sino a pesar de todos esos resortes. Y esa tal vez pueda ser la única culpa que quepa señalarles a los señores Azaña y Casares Quiroga. La de haber dejado entre nosotros supervivencias y vestigios del dominio feudal de la Monarquía. No quisieron calar en la entraña del país el bisturi de la revolución, dejaron casi intactos los altos mandos del Ejército cuando debieron haber destituido a todos los que ocupaban jerarquías superiores a las de teniente por haber sido, son y serán, de Capitán para arriba, todos monárquicos; dejaron que campasen por sus respetos en la República, periódicos tan vergonzantes como «A B C» y «El Debate» que llevaron y desarrollaron en la mayor impunidad campañas, las más soeces e indignas que pudieran urdir cerebros atajados de la misma corrupción que minaba la dinastía Borbónica, contra la institución Republicana y contra los hombres que la encarnaban, dejaron, en fin, intactas todas las fuerzas sobre las que se asentaba la Monarquía vil y repugnante para que se pudieran dar en la República crímenes como los de Casas Viejas que fueron cometidos y preparados con la misma alevosía y sangre fría como los que tramaban Martínez Anido y Arlegui en Barcelona y como los que realizó el Capitán Boyer en Bilbao. Es el mismo espíritu, la misma intención, los mismos bajos instintos en los órganos represivos del Estado, dejados intactos por un falso concepto de la libertad. Y entonces ¿presas de qué extraña megalomanía se levantan esas fuerzas infectas del monarquismo, llevando tras de sí el hedor de su cadáverismo insepulto, pretendiendo convertirse de inculpados en inculpadores?

¿Como no sienten atormentada su conciencia, los propugnadores de un régimen hediondo, el excretar unos crímenes cometidos precisamente por las mismas fuerzas que ellos añoran?

Es hora ya de que se vayan aclarando las posiciones y las actitudes ante los ojos del espectador ingenuo. Los hombres y las ideas deben nimbarse, cada cual, de la aureola a que sea acreedor por sus obras y por pretensiones. Los hombres de la Monarquía que per-

sonifican quince siglos de miserias y de corrupciones, de latrocinios y de crímenes cometidos en el paciente y sufrido pueblo español no tienen ya ninguna autoridad ni ningún presígio para levantarse en el estrado público con la pretensión de señalar posibles faltas que no cometieron ninguno de los hombres de los Gobiernos Azaña. Esos cadáveres políticos no deben ya abandonar la tumba del ostracismo a que les sumió la jornada gloriosa del 14 de abril. El caso palmario y aleccionador de Calvo Sotelo, pulverizado por el verbo condenador e implacable de nuestro camarada Prieto, debe hacerles meditar. Vuelvan al silencio, fuerzas monarquizantes, espíen los tormentos de su propia conciencia, reclúyanse en el ostracismo, no pretendan aún, con todo el desparpajo de su cinismo excesivo, hacer cabriolas en el espacio de la política española que, cuando mayor sea el grado de exacerbación a que con vuestra conducta lleveis al proletariado español, mayor fuerza y mayor violencia habrá de poner este en la Revolución que aún no se ha hecho.

Consejo Local de 1.ª Enseñanza

Elche 25 Mayo de 1934.

Sr. Director del semanario EL OBRERO.—Local.

Muy Sr. mío: Este Consejo que, entre sus deberes, tiene preferente atención para las instituciones de asistencia social que funcionan anejas a las escuelas nacionales y en particular de la Cantina Escolar, ha visto con la sorpresa y desagrado consiguientes, el proceder del almacenista de esta plaza, Sr. López Querada, que en el día de ayer, se negó en términos de muy dudosa corrección, a suministrar géneros para la Cantina Escolar que funciona en la Escuela Graduada, aunque administrada por este Consejo

Local. Estos géneros, como los demás que se adquieren en diversos comercios de la localidad y como los que, en respetable cantidad, por cierto, ha suministrado el mismo Sr. López Querada, se solicitaban contra entrega de un vale firmado y sellado que se cobra—esta es la costumbre—los días 15 y 30 de cada mes.

Jamás pudimos creer, que un comerciante ilicitano, se negara a facilitar el funcionamiento de una institución, que, como esta de la Cantina Escolar tiene en todas partes, no sólo el respeto, sino el cariño de cuantas personas guardan en su pecho un mínimo de sentimientos humanitarios; ya que no se trata de creaciones de una u otra ideología política, sino simplemente de la protección a la infancia desvalida en la que parece obligada la coincidencia de todos los sectores sociales.

Por esto, este Consejo, considerando condenable la actitud en que dicho señor se ha situado, pretende con esta carta, que el pueblo de Elche, esté informado de quien trata de crear dificultades a una hermosa obra de justicia social que viene cumpliendo el alto deber de educar y alimentar a los niños humildes.

Rogándole la publicación de la presente, se reitera de V. affmo. S. S. q. e. s. m.

El Presidente, J. SERRANO.

Nos consideramos altamente complacidos al insertar la carta transcrita y mucho más dado su contenido, el que queremos que saboree el pueblo, que es en definitiva el que tiene que hacer justicia a todo.

¿Comentarios? Muy agrios y contundentes se podrían hacer sobre la actitud en este caso del señor López Querada, pero pensamos que en él no tienen que hacer mella y somos enemigos de perder el tiempo.

Una advertencia solamente: Los tiempos, en muchas ocasiones, son adversos aún para aquellos más favorecidos por la fortuna y nadie está exento de un castigo de su Dios, el del Becerro de Oro, por muy católico que sea.

¡OÍDO AL PARCHE!

Los beatíficos y castos nietos de San Ignacio, escritores de «El Eco», se han propuesto por lo visto sacarnos de nuestras casillas, y lo van a conseguir.

Era propósito decidido en nosotros no descender al terreno que se nos quiere llevar; pero ya que se empeñan los beatos del citado papelucho, a ello nos disponemos. A tal fin tenemos en organización y casi terminado un interesante «fichero», en cada una de cuyas «fichas» constarán de forma clara y terminante los siguientes datos:

- 1.º Nombres de los curas, señoritos, beatos, carcas seductores de muchachas y muchachos.
- 2.º Domicilio de los mismos y señas particulares.
- 3.º Detalles personales de las muchachas seducidas o engañadas.
- 4.º Móviles o pretextos que se utilizaron para hacerlas caer en la red.
- 5.º Lugar del hecho en el que se les arrebató la honra.
- 6.º Fecha del mismo.
- 7.º Recompensa o pago dado a la víctima.
- 8.º Fruto de la canallada (niño o niña).
- 9.º Época en que ocurrió (pasada o presente).
- 10.º Otras circunstancias.

Estos diez epígrafes, son los diez mandamientos. ¡Atención, señores de «El Eco»! Van a presentarse en escena varios personajes; entre ellos muchos de los que hasta hoy se les considera como modelo de honestidad, pero no son mas que proveedores de mercancía en el mercado del prostíbulo.

¡Oído al parche!

Para tranquilidad de "El Eco"

Relación de los ingresos y gastos habidos durante la última huelga general.

Ingresado por donativos y suscripciones 56.459'62 pts.
Suman los ingresos 56.459'62 »

GASTOS

Por 187 bombas cargadas de paciencia . 23.459'61 »
Por 134 carros de grava para componer lunas . 13.056'98 »
Por 346 bidones de gasolina para lavar culpas ajenas . 10.045'11 »
Por 432 horas extraordinarias, trabajadas con gran peligro por los encargados de colocar las bombas . 6.897'92 »
Por mecha, pólvora y cerillas . 2.000'00 »
Dirección a cargo de la familia Rodríguez 1.000'00 »
Suman los gastos . 56.459'62 »

Suman los ingresos . 56.459'62 »
id. id. gastos . 56.459'62 »

Diferencia . 00.000'00 »

¿Quedan ya tranquilos los beatos?